
北京医院协会 

城市医院委员会、农村医院委员会共同举办“医院高质量发展”论坛 

 

2023年 4 月 21-22日，北京医院协会分支机构中的城市医院委员会和农村

医院委员会联合在大兴北京龙熙维景国际会议中心举办“医院高质量发展”管

理论坛。参加论坛的有：北京医院协会常务副会长温淑兰、北京医院协会副会

长王雪松、城市委员会前主任委员白爱萍和现任主任委员刘鹏、农村医院委员

会原前主任委员孙凤永和现任主任委员马秀华、北京市十六区县二级以上公立

医院院长、党委书记和有关部门科室负责人百余人。 

北京医院协会常务副会长温淑兰和大兴区卫健委党委书记、主任李爱芳的

致辞开启了论坛序幕。温常务副会长讲到：在国考和高质量发展要求下，城市

与农村两个委员会联合，有幸邀请到了的三位专家郑杰主任、王娟主任、朱士

俊教授都是非常权威的专家，这次参会的是十六区县的二级以上公立医院的院

长书记们，大家共同探索 DRG 政策下的医院发展新思考与路径，探讨医院高质

量发展的理论与实践，希望与会人员能够珍惜线下会议机会，认真聆听政策、

研究专家解读，共同助力医院高质量发展。北京医院协会将继续发挥社会组织

的职能作用，为大家搭建交流学习的平台，共同为卫生事业高质量发展做出贡

献。 

 



李爱芳主任致辞中表示：大兴区新的功能定位是“新国门、新大兴”，欢

迎大家来到大兴；她简单介绍了大兴区卫生事业的发展现状，并强调区卫生健

康委会将会对协会工作一如既往的支持，为协会的发展和建设搭平台、增合

力；也衷心的希望本次会议能够为与会人员提供促进医院高质量发展的新思

路、新对策。 

 

本次论坛分为两个专场：分别是医保篇；医院高质量发展篇。 

 

医保篇：由北京医院协会副会长王雪松主持。 

首先由北京市医保中心主任郑杰做《北京医保总额预算体系》的报告，从

宏观层面介绍了北京医保改革的政策基础、体系建设、取得的初步成效等。 



 

接着北京市医保中心统计精算科科长王娟深入阐述了《北京医保总额预算

模型（BJ-JBI）》，细致的讲解了北京总额预付的政策、质量指标运行情况及未

来的思考等。 

 

最后王雪松副会长总结到：医保政策和相关工作在医院非常重要，结合北

京医保总额预算开展政策解读，给医院非常好的指导，参会人员都学有所获。 



 

医院高质量发展篇：由北京医院协会城市医院委员会主任委员刘鹏主持。 

原 301 医院院长朱士俊以《新时代医院高质量发展的思考》为报告题目，

详细阐述了中国特色社会主义新时代背景下医院面临的挑战、转变，给出了解

决医院面临的问题的对策和思路，指出医院要守正创新，降本提效，实现医院

高质量发展。 

 



农村医院委员主任委员马秀华做总结，两个委员会联合成功举办本次论坛

非常不容易，感谢协会支持、专家指导、参会人员认真聆听；今后将继续为成

员单位提供更多机会，搭建更好的平台，发挥社会组织的作用。 

 



 

论坛后：农村医院委员会和城市医院委员会主任委员们，根据北京医院协

会 2023 年工作安排，共同研讨两个分支机构今年的工作思路，积极组织有关

人员认真落实与参与。王雪松副会长指示，充分发挥协会作用，多举办分层次

的主题研讨，指导医院建设与发展。 

 


